

José Manuel Blecua,
coordinador del IV
Centenario del Quijote

José Manuel Blecua, catedrático de lengua española en la U. Autónoma de Barcelona, académico desde el 2003, coordinará los actos del IV Centenario de la primera edición de *El Quijote*, uno de los desafíos más importantes del Gobierno de José Luis Rodríguez Zapatero en el ámbito cultural. José Manuel Blecua trabaja actualmente en la redacción de su discurso de ingreso en la Academia, donde se ocupa de trabajos de fonética y fonología para la nueva gramática.

Fernández-Armesto - Miembro de la Facultad de Historia Moderna de la Universidad de Oxford, Felipe Fernández-Armesto ha publicado en España ***Historia de la comida. Alimentos, cocina y civilización*** (Tusquets). El autor tenía previsto iniciar el libro por el canibalismo, “una tradición profundamente moral que comparo con el vegetarianismo”, pero se decidió por la cocina que nos convirtió en humanos, tras ocho revoluciones culinarias.

Gabriel Argumáñez - El colaborador habitual de Noticias Bibliográficas, Gabriel Argumáñez, junto con Pablo T. Guerrero, historiador, periodista y fotógrafo, han finalizado un nuevo libro: ***Inquisidores, nobles, terratenientes y vasallos en Miguel Esteban, provincia de La Mancha, en 1753***. La obra, una denuncia del vasallaje ejercido por inquisidores, nobles y terratenientes contra los campesinos, se centra en una pequeña población manchega, en los años en que se hace la gran averiguación o Catastro del marqués de Ensenada en la mitad del siglo XVIII. El libro, inédito, ha sido ofrecido a la Diputación de Toledo: analiza hasta el papel de los conventos como entidades de financiación (Noticias Bibliográficas enviará gratuitamente un ejemplar fotocopiado a quien lo pida).



Posible inicio de solución a las demandas de documentos de la Guerra Civil española conservados en el Archivo de Salamanca

El Archivo de Salamanca, que alberga y conserva documentos de la Guerra Civil española, sigue en el ojo del huracán. Una polémica sigue a otra, sin que nadie logre ponerse de acuerdo, en nada. El Archivo de Salamanca conserva todos los documentos de la guerra civil española, muchos de ellos incautados tras la contienda. Esos documentos son reclamados por distintas autonomías, especialmente Cataluña. Los mismos partidos políticos, dependiendo de la ciudad o autonomía, dicen una cosa o la otra o una y la otra. Unos reclaman la integridad documental para Salamanca, otros quieren la devolución de los papeles incautados. Hasta la fecha, no se ha llegado a un acuerdo de mínimos; aunque el ministro socialista de Trabajo, Jesús Caldera, está intentado lograr compromisos para “*reforzar y ampliar*” la sede estatal del Archivo, sin renunciar a las “*estimables*” opiniones de los que reclaman los documentos incautados tras la Guerra Civil. Jesús Caldera deberá hacer difíciles equilibrios para lograr contentar a todos y tras una entrevista del presidente del Gobierno, señor Rodríguez Zapatero, con el alcalde de Salamanca, Julián Lanzarote, el ministro de Trabajo señaló que el Gobierno no adoptará ninguna decisión sin antes escuchar a todas las partes implicadas.

Jesús Caldera señaló que el Archivo de Salamanca es estatal y que no se desmantelará. Recordó también que otros fondos estatales de la Guerra Civil están en 11 archivos diferentes, repartidos por distintas partes de España. Se considera, por tanto, que del Archivo de Salamanca podrían salir algunos documentos originales anteriores a la contienda (quedarían copias microfilmadas, con el mismo interés documental). En la Comisión de quince expertos, también muy criticada, parece que existen aproximaciones para alcanzar alguna solución que pueda ser aceptada por todas las partes. El *conseller en cap* de la Generalitat de Catalunya, Joseph Bargalló, insistió en la necesidad de que los papeles vuelvan a Cataluña. La consejera de Cultura manifestó que tras la reunión del pasado 17 de junio, la Generalitat y el Gobierno socialista “*comparten criterios y objetivos*”. El tema está todavía en el aire, sin que se pueda dar, hoy por hoy, nada por definitivo.